

武藏村山市役所で生ごみコンポストの展示を見ていた男性
紙なんかはね、家で燃やしていますけど、生ごみは昔、庭にうめていたんだけど臭いがやうぱりね。今は、ごみにだしちゃってるね。環境によくないことは、いっぱいあるんじゃないですかねー。可燃ごみの中に不燃ごみを入れちゃったりね。



東大和市中央図書館に来ていた男性
ごみの分別。ペットボトルとか資源にしている。雑誌とかは、ついつい捨てちゃう。回収日が少ないので。



東大和市中央図書館に来ていた女性
ごみの分別は一応、気を付けてますけど…。スーパーで買い物袋とか持っている人をみて、自分も持とうかなって思うんですけど、ごみ袋としても愛用しちゃってるからないとちょっと困るんですよ。それと、まだ若れるけど、自分では着ない洋服とか、食器とか、フリーマーケットとかたくさんあつたら出せるのって思います。



武藏村山市の男性
いいことも、よくないことも特にないね。このままでいいね。



武藏村山市の女性
ごみの分別をすることぐらいかな。生協にはいっているんですけど、牛乳パックとか卵のパックとか、もう一度使えるように戻しています。子供の食べ残しとか、悪いと思いながら捨てちゃう。食べ残しを食べると太っちゃう。



人は、地球という環境の中で生きています。
その環境をよくするために気を付けていること。

その反対に、いけないと思いつつ、やってしまう環境によくないこと。

みんな、両方あるはず。

そこで、街の人聞いてみました。

interview

環境によいこと、環境によくないこと、何かしていますか？



東大和市中央図書館に来ていた男性
水の出しつばなしとか、電気のつけっぱなしとかをしないようにします。よくないことは、例えば、ノートとか10ページぐらい余っていたら、使えばいいんだけど、捨てる。



小平市中央公園に来ていたご夫婦
子供が生まれてから、洗剤を粉せっけんのものにしました。紙おむつとか、たまに使っちゃって、よくないなって思いますね。それと、小さなナイロンとかが、燃えるごみに付いていると、気づいてながらも燃えるごみにだしちゃいますね。



小平市中央公園に来ていた女性
環境にいいことは、ごみの分別に気を付けていることぐらいです。ジュースのひんとか、缶とか洗って出した方が市の方で手間がかからないんだろうけど、やってないです。



小平市中央公園でバスケットをしていたグループ
学校で牛乳のキャップとかビニールとか分別している。ごみのポイ捨てとかしちゃう。俺はやってないよ。



東大和市中央図書館に来ていた女性
クーラーとか使わないことぐらいかな。ビールとか、主人が缶が好きじゃないのもあって、びんにしてます。役所で言うほど、うまく分別できない上ね。瓶がコンビニから買ってくるお弁当の容器は、燃えますって書いてあるんですよ。でも、プラスチックは燃えないごみでしょう？ それと、納豆のタレとか小さい袋は、洗って不燃ごみにだすなんて実際問題、無理ですよね。



小平市中央公園に来ていた男性
電池とかガラスとか危険なものは、きちんと分けてる。ごみの収集日がたくさんあって、たまに間違っちゃうね。

本当に環境によいことは…

人間の先祖が、まだ狩りをしたり、木の実を食べたりして生活していた頃、人間は環境によいことをしてないけれど、よくないこともしていました。必要以上に狩りをすることもなければ、必要以上に木の実を食べることもない。生物のすべてが地球に帰っていました。人間が自然のサークルの中にいた頃の話です。

自然のサークルから抜け出た人間は、やりたい放題、物を使うことを覚え、物を捨てる 것을覚えました。そして、地球に帰れなくなつたものがいっぱい。

極端な話をすれば、今、人間が生きていること自体が「環境によくない」と言えるのかもしれません。そして、「環境によくない」とは、「人間によくない」ともあるのです。ダイオキシンも環境ホルモンもオゾンホールも酸性雨も私たちの「便利な生活、科学の進歩」が産んだもの、本当に環境によくないって、何なのか、真剣に考える時が来ています。